

par derrière les habitations viennent tomber dessus, tuent les hommes, femmes et bestiaux de toutes espèces, brûlent les maisons et granges comme nous faisons chez eux. Il faut par conséquent bien du monde pour garder un pays où on ne peut que très difficilement savoir quand et où ils donnent.

Dans les postes avancés où nous avons des garnisons on y met de bons officiers. Par exemple au Fort St-Frédéric où est présent le plus fort de la guerre proche des Flamans et où on passe aussi pour entrer du costé d'Est pour entrer dans le Gouvernement de Baston et dans celui d'orange vers le S. O. c'est M. de Céleron qui y commande officier de grande capacité qui a commandé avec distinction dans plusieurs postes — à Michilimakinac où il a maintenu les Sauvages qui abordent de toutes parts, ainsy que les Français, en bon ordre, s'étant fait aimer des uns et des autres.

C'est d'où il fut détachée pour aller aux Chicachas en 1739 et qui fut le seul officier qui commande le party qui fut à ce village avec les Canadiens et Sauvages.

Ils descendit à Québec, il eut ordre l'année ensuite d'aller commander à Michilimakinac et y faire l'établissement telle que le désiroit Monsieur le Général, de là il fut commandant au Détroit. Il descendit icy, la guerre se déclara, il fut envoyé à Niagara où il resta deux ans.

Il revint à Montréal, M. le Général l'envoia au fort St-Frédéric où il est depuis six mois. Il s'est acquis l'estime de tout le monde, il mérite d'être avancé autant, estant un des bons officiers que nous avons et mesme un des plus anciens capitaines.

M. de Vercher (Verchères), capitaine, a eu ordre d'aller commander à la Baye. C'est un bon officier, qui a commandé souvent dans des postes d'en haut et qui a si bien conduit les affaires que Monsieur le Général la toujours employé dès qu'il en a eu besoin, on croit qu'il pourroit revenir à Michilimakina si Mr de la Corne est employé ailleurs. Il a pareillement bien maintenu les Sauvages pendant son séjour et a été cet hiver avec des Sauvages considérés de nos domiciliés courir les nations à descendre qui étoient bien tranquilles. M. de Noyan capitaine a aussy eu le commandement du Fort Frédéric, c'est un homme d'esprit qui a bien gouverné par deux fois différentes ; marque de sa capacité.

Le Sr d'Enyelle fils se trouva commander à Michilimakina. M. de la Corne commandent ce poste ayant été rapellé par Mr le Général pour le service. Les affaires étoient très mauvaises lorsqu'il est parti et M. de Vercher fut envoyé pour empêcher un plus grand dérangement causé par des Hurons du Détroit, les ayant arrêté la haut, et depuis le depart de ce dernier officier, nous ignorons